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A colosso straniero mette le mani sull'azienda leader dell'olio d'oliva 
Firmato un accordo di principio, poi la vendita verrà perfezionata 
La multinazionale s'impegna a salvaguardare gli assetti occupazionali 
Ma i sindacati sono perplessi. Si aspetta 0 via libera dell'Antitrust 

Bertelli passa all'olandese Unilever 
Iniziano i «saldi» Fisvi che cerca soldi per pagare Tiri 
Bertolli passa a Unilever La vendita non è ancora 
stata ultimata Ma l'accordo c'è La Fisvi, la finanzia
ria controllata da una sene di cooperative bianche 
meridionali, cederà il settore olio della Cino-Bertol-
h-De Rica al colosso anglo-olandese, dopo il via li
bera di In ed Antitrust e dopo l'Opa su Cbd Unilever 
s'impegna a salvaguardare l'occupazione Ma Cgil e 
Rai restano perplessi e chiedono chiarezza 

A L E S S A N D R O Q A L I A N I 

• i ROMA L o l io Bertolh cam
bia padrone Passerà al colos
so anglo-olandese Unilever 
una mult inazionale da 53mila 
mil iardi d i fatturato ramificata ' 
nella ch imica nei prodott i per 
I igiene e nell al imentare La 
Fisvi la finanziaria control lata 
por il 60% da una sene d i coo
perative mcndional i ( e per il 
restante 40% da Parmalat e 
Banco di Napo l i ) , d o p o essersi 
impadroni ta d i Cino-Bertoll i-
Dc Rica ( C b d ) , ha siglato una 
sorta d i precontratto con il co
losso mult inazionale del la 
marghenna e dei gelati 

Non propr io una vendita 
dunque Ma quasi Nell accor
do si chiansce che il marchio 
Bertoll i le a t t iv i t i produtt ive e 
di market ing e quelle d i vendi
ta al ! estero passeranno al l 'U-
nilevcr Non si specifica il prez 
zo che comunque dovrebbe 
oscil lare tra i 170 e 1200 mil iar 
di Prima d i vendere infatti, la 
Fisse deve ulumarc alcune 
operazioni Innanzitutto deve 
avere il via libera dal l (ri Poi 
deve lanciare un Opa (offerta 
pubbl ica d acquisto) su Cbd 
U I r infatti, deve ancora avere 
dal la Fisvi 1310 mil iardi pattuiti 
per la cessione del suo 62% d i 

Cbd E per I Opa la finanziaria 
meridionale dovrà tirar fuori 
altri 200 mil iardi Ma non è tut
to 

L Antitrust deve ancora dare 
il suo parere favorevole E an
che questo nentra tra le pre-
condiz ioni pattuite Unilever 
infatti è leader nel settore del-
I o l io extra vergine d ol iva, con 
i suoi marchi San Giorgio e 
Dante E con Bertolh diventerà 
leader anche dell o l io d oliva 
control lando il 16% del merca
to italiano Nell 'opzione d i 
vendita si precisa che (alte 
queste verifiche si vagherà 11 
polesi d i commercial izzare i 
prodott i Cbd (o l io conserve d i 
pomodoro e d i (rutta e latte) 
attraverso ì canal i d i vendita 
Unilever Nella transazione, in
fatti e inclusa anche la Sif 
(Sme International Food) che 
cura l'esportazione d i tutti i 
prodott i Cbd Inoltre c o m e si 
specifica nella scrittura pnvata 
•Unilever si assumerà, per 
quanto riguarda le attività che 
le verranno cedute tutti gli im
pegni posti a carico del la Fisvi 
dal contratto stipulalo con I In 
ed in particolare quell i relativi 
alle tutele occupazionali» 

La mult inazionale anglo-

Pubblicato un decreto legge 
che abbrevia le procedure 
Entro il settembre del '94 
l'accorpamento della gestione 

Telecom Italia 
avanza (piano) 
La Borsa risale 

D A R I O V E N E O O N I 

• • MILANO Preso a piccona
le per due giorni d i fila dai 
mercati f inanziari d i tutto il 
m o n d o il governo si è infine 
deciso ad affrontare d i petto la 
questione de l riassetto del le te
lecomunicazioni accelerando 
per decreto I iter dei p rowed i -
rm.nti che porterà ali accorpa 
mento in Telecom Italia della 
gestione d i tutti i servi/i telefo
nici 1*1 Gozzetta U/fiaaledi ieri 
r iporta infatti il decreto legge 
che autorizza il Tesoro a con 
ferire ali l"i il credi lo maturato 
con il confer imento del l ex 
Assi alla neonata Intel 

l . operazione ha (atto sape 
re il ministro del le Poste Mauri
z io Pagani ha già superato il 
soglio del le autorità Cee 

Il decreto per usare le paro
le del ministro •consente al 
riassetto d i decollare rispettan
do la data finale del 30 settern 
bre 94 per chiudere I opera
zione» 

Nella tarda primavera del 
I anno prossimo infatti la Stet 
potrà deliberare il confer imcn 
to a I c l c i o m Italia del la Sip 
della Intel del la Telespa?io e 
della l ldlcable nunendo cosi 
in un unico po lo la gestione d i 
tutti 1 servizi telefonici cosi co 
me avviene da lungo tempo in 
tutti i paesi più avanzati 

Il decreto del governo dopo 
quanto successo sui mercati l i -
nanzian negli ult imi giorni e 
praticamente un atto dovuto e 
non modif ica ti quadro di so
stanziale isolamento intema
zionale del l Italia d i Ironie al 
processo d i accorpamento e 
d'Io alleanze che propno in 
questi giorni i giganti del tele 
fono a livello mondiale stanno 
realizzundo 

l*i Borsa d i Mi lano ha mo
strato ugualmcnt i di apprez 

/.arlo al punto che i titoli delle 
società telefoniche hanno 
messo a segno uno spettacola
re recupero d imezzando in 
pratica le perdite accusate ne 
gli u l t imi due giorni 

La Borsa era in venta già 
orientala al rialzo d i suo dopo 
la bocciatura al Senato del vo-
'o degli italiani ali estero (un 
avvenimento che nella inter
pretazione generale icn matti
na sembrava avvicinare l a p 
puntamento del le elezioni pò 
litiche anticipate) La ci l iegina 
sulla torta dell ott imismo I ha 
data la notizia del l avvenuta 
scarcerazione dell mg Carlo 
De Benedetti e del suo pronlo 
accogl imento a Roma tra i 
membr i della Giunta della 
Confindustna 

Sip e Slet nelle ult ime battu 
te della seduta hanno fatto re 
gistrarc aument i d i prezzo vici 
ni al 6% ma in generale tutto il 
listino ha fatto faville, tanto che 
I indice Mibtcl ha recuperato 
ben il 3 18% Tra i titoli che 
hanno messo a segno incre
menti superiori alla media le 
Ouvetti che hanno festeggiato 
la l iberazione del presidente 
con un vistoso •) 3 58^ 

La Borsa insomma saluta 
positivamente le ult ime notizie 
che venute da Roma ma certo 
non si lascia andare a facili en 
tuisiasmi Lo stevso decreto 
pubbl icato ieri dcl inea un iter 
complesso e non privo d i osta
col i L ammontare dei credil i 
che il Tesoro potrà «passare» 
ali In per esempio sarà deter 
minato soltanto dopo una pe
rizia affidata alla società d i re 
visione Arthur Andersen e alla 
banca americana Citibank II 
c r e d i l o d e l T e s o r o 0 In l inesol 
toposto a un ultenore vincolo 
il passaggio entro un anno al 
la costituenda Telecom Italia 

• I VEMZIA La Cari pio po
trebbe avvicinarsi pian p iano 
al tetto del 10% dell Imi la 
sciando campo libero alle al
tre casse d i nsparmio (Cr i Fi
renze Verona Sicilcassa tra 
le altre) nel control lo e gè 
slione dell Iccn 1 istituto di 
credi lo d i categoria il quale 
diventerebbe una sorta d i 
•canale distnbutivo» dei servi
zi per tutto il sistema Queste, 
per grandi linee, i progetti 
che i vertici delle maggiori 
casse italiane starebbero per 
realizzare Se ne è avuto sen
tore a Venezia dove è in cor
so il congresso dell Acri 
Stando a quanto dichiarato 
dal presidente del la Banca 
Crt (Tonno ) Enrico Filippi 
I accordo tra gli azionisti Imi 
sottoscritto ali indomani del 
varo del nuovo statuto preve
de che i soci dell ' istituto pos
sano acquistare tra d i loro 

Cariplo sale 
nell'Imi, 
le altre casse 
nell'Icori 

quote del capitale anche du 
rante il periodo d i «surplace» 
(9 mesi) del dopo-Opv At
tualmente la Crt ha in porta-
loglio I 1 3% dell Imi che se
condo quanto ha fatto capire 
Fil ippi potrebbe essere alie
nato in favore d i un altro so 
ciò ( la Cariplo che già detie 
ne il 6 6 % del l istituto a me
d io termine) fermo restando 
il v incolo del 10"é 

Proprio tra la cassa guidata 
da Mazzotta e la banca pre

sieduta da Filippi e slato con 
eluso nei giorni scorsi uno 
scambio azionano la Crt ha 
ceduto alla Cariplo il suo 
12 5% nella Caricai (contro l 
lata al 758" dalla Fincancal 
che Mazzotta control la al 
50X,) e la Cà de Sass ha tra 
slento alla cassa torinese la 
sua quota ( p o c o meno del 
10%) detenuta nell leen che 
e diventata cosi I azionista di 
riferimento dell istituto d i ca 
tegona (da l 15 3 la quota 
passerà al 24 5%) L istituto 
piemontese potrebbe non 
fermarsi qui e procedere ad 
ul tencn acquisizioni «Il no 
stro progetto quello per in 
tenderci del le casse di media 
dimensione • ha detto Fil ippi 

e quel lo di avere una socie 
là che offra al mercato una 
pluralità d i servizi L Iccn e lo 
strumento d i questo proget 
lo» 

Proroga legge 
Amato: ieri 
alla Camera 
il sì definitivo 

M ROMA La commissione 
finanze del 'a Camera ha ap
provato icn al l 'unanimità in 
sede legislativa la proroga 
della legge Amato che con
cede agevolazioni fiscali per 
le fusioni e le concentrar lo 
ni bancane II testo prevede 
tra ' altro che i benefici della 
legge siano prorogati a tutto 
il 94 In base al testo le d i 
sposizioni sulla proroga si 

appl icano anche alle operazioni d i confenmenlo d i azioni 
denvate da precedenti operazioni e relative alle partecipa
zioni nel capitale d i ent i creditizi e d i società esercenti attivi
tà finanziane o strumentali ali attività delle società parteci
pate Le disposizioni della Amato si appl icano anche alle 
operazioni d i fusione tra le società ed ent i appartenenti ad 
un gruppo creditizio e stabilisce che non costituisce realizzo 
per I ente conlercnle il trasferimento delle azioni ncevule a 
seguito dei confer imenti Qualora il trasfenmento avvenga in 
attuazione delle direttive del ministro del Tesoro 11 provvedi
mento prevedp fra I altro che sia consentito agli istituti che 
hanno intrapreso la strada del gruppo poli funzionale d i indi
rizzarsi verso la banca universale in un regime d i neutralità 
(.scale 

olandese quindi si accollerà 
tutu gli addetti Bertolli senza 
tagli o nduzioni E I annuncio 
del l accordo viene accol lo con 
un sospiro d i sollievo da i lavo
ratori della Bertolh a Lucca 
•Gli o landes i ' Ben vengano» 
commenta un sindacalista del 
consiglio d i fabbrica Unilever 
infatti viene considerata una 
garanzia rhentre la Fisvi non e 
troppo ben vista Più prudente 
invece Sergio Cofferati segre-
tano nazionale della Cgil «Ba 
rucci e Prodi devono chianre il 
nesso logico della privatizza
zione d i Cbd Se I obiettivo era 
quello d i smembrare le attività 

del gruppo risulta incompren
sibile perche non sia stata la 
stessa In ad alienare separata
mente le aziende invece di as
segnare alla Tisvi questo ruolo 
d i mediazione» Perplessità an
che da parte del segretario ge
nerale della Hai Bensì «C sor 
prendente che pnma d i una 
verifica formale del l acquisi 
zione d i Cbd da parte della Fi
svi si proceda già ad una scis
sione Vogl iamo vederci più 
chiaro» La preoccupazione 
dei sindacati è che la f isvi fini
sca per (are quel lo che I In non 
poteva fare lo scorporo della 
Cbd e la sua messa ali asta a 
pezzi Una procedura con la 

quale alcune parti dell ex Sme 
a partire dal settore deua ncer 
ca finirebbero per perdersi per 
strada 

Saverio Lamiranda presi 
dente della l ìsvi ex vice presi
dente della Oonfcoopcrativc e 
vicino agli ambienti della sini
stra De assicura però che una 
volta venduto Bertolh non ce 
derà altro «Vogliamo mante
nere tutto i1 resto e anzi po
tremmo riacquistare o aggiun
gere altri prodotti» Lamir inda 
finora si è mosso con succes
so Prima e nuscito a strappare 
Cbd ad un agguerrita schiera 
d i concorrenti (Endiana Ora 
narolo Cragnotti) e poi ha 

proceduto ad un cospicuo au 
mento del capitale Fisve 200 
miliardi dei quali 120 sotto
scritti dalle cooperative meri
d ional i Molt i però dubi tano 
cne quei soldi c i siano (e Bas-
sohno del Pds oltre ad avanza
re perplessità ha anche pre 
sentatao un esposto in Procu 
ra) Ma anche a questo Lami 
randa replica duramente "So
no uccelli del malauguno» Il 
suo progetto e quel lo di tra 
sformare Cbd in una pubbhe 
company E a questa ipotesi 
hanno aderito Confagncultura 
eCia a patto peròche lui chia
risca meglio i suoi progetti 
uno dei queh potrebbe essere-

quel lo di cedere i marchi Cino 
e De Rica Ma congetture a 
parte la carta vincente della 
Fisve e stato I acquisto della 
Cbd cui ora è seguito il patto 
con Unilever Va anche ricor
dato che la mult inazionale an
glo-olandese concentra nel 
settore alimentare il 60% delle 
sue attività E che nelle sue fila 
può contare sui gelati Algida 
ed Eldorado sulla Findus lea
der dei surgelati «mare» sul tè 
Liplon sulle maghenne Maya 
Gradina e Rama sugli ohi San 
Giorgio Dante e Maya sulle 
salse Calvo e Althea e sulle ca
ramelle Bnoschi 

Sconosciuto alla Comunità 
il quarto forno? L'azienda 
è stupita. Bruxelles replica: 
«Non è colpa dì nessuno» 

Uva di Taranto: 
rabbia operaia 
E la Cee accusa... 

NOSTRO SERVIZIO 

«L'Alfa deve 
vivere» 
Ieri sciopero 
ad Arese 

M MII-ANO «I Alfa deve vivere- questa la parola d ordine del lo 
sciopero d i quattro ore dei lavoratori del lo stabil imento Mfa L i n 
cia di Arcse l>o sciopero e stato proclamalo da Fiom-Cgil Fini 
Cisl e Uilm-Uil aziendali e provinciali nell ambi lo di una sene di 
iniziative finalizzate a difendere I occupazione e il nlancio prò 
duttivo del lo stabil imento messo in discussione - d icono i lavor i 
tori - nel quadro della norganizzazione del gruppc Fiat I lavora 
tori in sciopero g unti a Milano con die< i pul lman hanno org i 
nizzato in eorso Sempione un presidio davanti alla sede regio 
l a le della Rai 

^ B ROMA Alcune centinaia 
d i operai del lo stabil imento si 
dcrurgico «Uva» di Taranto per 
protesta contro i «tagli» produt
tivi ed occupdzionah previsti 
dalla Cee hanno bloccato ieri 
mattina le strade attigue alla 
(.iberica dove la produzione e 
stata sospesa e gli impiant i so 
no stati messi «in sicurezza» La 
protesta e stata avviata senza 
preavviso ed in forma spenta 
nea da parte di alcuni gruppi 
d i lavoratori e è proseguita al 
la presenza dei rappresentanti 
sindacali del la Firn 

Gli operai hanno bloccato i 
due ingressi principali del lo 
stabil imento ed hanno occu 
pato la stradd provincidlc che 
collega Taranto con il v icino 
comune d i Stalle e nelle adia
cenze della portineria della d i 
rezione hanno bloccato la sta 
tale 7 per Bari In questo tratto 
il traffico e stato deviato da pò 
l i zu e carabmicn verso la sta 
tale 106csu altre provinciali 

l-a protesta 0 rientrata poco 
dopo le 12 30 I circa 2500 ma 
nifestanti operai del l Uva e 
delle aziende dell indotto 
hanno tolto i blocchi stradali e 
sono rientrati in fabbrica dove 
progressivamente potrà nprcn 
clere la produzione 1 vertici 
sindacali di categoria ed i Con 
sigli di Fabbrica si sono riuniti 
nel pomeriggio nella sede del 
la Firn d i 1 i r an l o per concor 
dare eventuali ulteriori forme 
di prolesta in vista della nunio 
ne del consiglio dei ministri 
del l industria dei Paesi della 
Cee convocala a Bruxelles per 
118 novembre prossimo Men 

tre i lavoratori defluivano dalla 
statale sgomberu ido la stra 
da uno degli operai e stato vo 
lontanamente investito dal 
conducente d i una «Peugeol» 
che e poi fuggito ma è slato in 
seguito e bloccato dd una pat 

luglio della polizia stradale L 
operaio Francesco Minardi d i 
37 anni dipendente della «Si-
dermontaggi» (azienda dell in
dot to) e stato subito medicato 
nel1 n i t omena del siderurgico 
dove gli sono stale nscontrate 
solo lievi csconazioni II con
ducente della «Peugeot» - sulla 
quale viaggiavano quattro per
sone in tutto e st i to trattenuto 
in questura per accertamenu 
La direzione aziendale ha in
tanto sottolineato che Io scio-
p t r o e stato «spontaneo ma 
oculato» perche gli stessi ope
rai hanno lascialo gli impiant i 
i regime min imo per non dan
neggiarli la npresa produttiva 
non e perciòcompromessa 

Intanto la Commissione cu 
ropea nsponde alla direzione 
d i l l nz ienda sul «giallo» del 
quarto (orno di Taranto La 
commissione «non incolpa 
nessuno in particolare» del) er-
roie contenuto nello studio 
compiu to per suo conto dal 
consulenti della società Atkins 
sull Uva nel quale non era in
dicata I esistenza d i un quarto 
forno di riscaldo del treno ria 
stn numero due di Taranto l-o 
h i precisalo oggi il portavoce 
del Commissario Cee per la 
concorrenza Karel Van Miert 
Lesistenza del quarto forno 0 
stata rilevala secondo la Com 
missione in occasione del la 
visita compiuta a Taranto da 
un esperto Cee len Van Miert 
aveva parlato della «scoperta» 
del quarto (omo «nascosto» 
eollegandola alla richiesta Cee 
di chiudere tre forni a Taranto 
anziché due come inizialmen
te prospettato Sempre icn I II 
va aveva dal c i n t o suo espres
so «stupore» per le dichiarazio 
ni d i Van Miert ossea andò che 
«o strano che i consulcnu della 
Atkins al ritorno da Taranto 
non abbiano registrato 1 esi 
s tenzadiquel tomo» 

Neil undicesimo anniversario della 
scomparsa di 

OLINDO INGOGUA 
dirigente comunista 

I lamilian lo ricordano con infinito 
difetto e sottoscrivono per t Unito 
Trapani 12 novembre 1993 

LArea cultura e informazione e la 
Sezione Beni culturali della Direzio
ne del Pds ricordano 

GIULIO CARLO ARGUÌ 

a un anno dalla morte Arqan e stalo 
maestro per intere generazioni e 
con la sua cultura e la sua finezza 
intellettuale ha saputo coniugare 
impegno politico e studio severo 
Roma 12novembrel993 
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P A T R O N A T O 
I N C A C G I L m 

Oggi 12 novembre aiie or 16.50 
su RAIDUE 

nell'ambito delle trasmissioni delccesso 

«INCA-CGIL nell'rtlia 
dei disservizi un se/izio 

che funziona» 

Emauela Falcetti guiderà i teles'ttaton 
ai servizi che il Patronato IncaCgil, 

fornisce a cittadini, lavoratori e peionati 

LAVORO 
SVILUPPO 

RAPPRESENTANZA SCIALE 
Conferenza programmata 

del Pds di Tonno e del Piennte 
Venerdì 12 - Sabato 13 novnbre 

Salone Camera del Lavoroni! 
Via Pedrottt, 5 - Tonno 

Sabato 13 novembre - ore 1 

Achille OCCHETTC 
Gruppo Pds Regione Piemonte 
Centro Iniziativa Parlamentare 

Untone Regionale del Piemonte 
Federazione di Tonno 

• • • 

l'alleanza 
progressivi 

IDEE, PROGRAMMI, PROTAGQlSTI 

T O D I 
SALA CONSILIARE - PALAZZI COMWALI 

Oggi 12 novembre - ore 17.3> 

On. PIERRE 
On. MAURO 
On. CARLO 

partecipano 

CARNITI 
DEL BUE 
RIPA DI MEANA 

On. WALTER V E L T R O N I 

FEDERAZIONE 
PROVINCIALE 

DI PERUGIA 

Coordinamento naziDnae 
lavoratori Alenia Fds 

La cr is i d i Alena 
e la riorganizzazione del 

settore aerospazaie 

Partecipano 
Gaetano Satenale 
Giorgio Di Antonio 
on Renato Strada 
sen Aldo D'Alessie 

sen Giovanni Urban 

conclude 
Umberto Minopoh 

Roma, mercoledì 17 novembre ore io 
Direzione Pds, via Botteghe OscureU 


